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PV de la réunion de l’Association des Parents du LMV  
 

Date : 9 janvier 2025 (en distanciel) 

Prochaine réunion : 11 mars 2025 (au Lycée, site des Bruyères) 

Présents : 10 parents (dont certains membres du Bureau et/ou du CP) 
________________________________________________________________________________ 

Accueil et vœux du Président 

1. Animation EVRAS pour les élèves de 2ème 
La personne en charge de l’animation EVRAS (Education à la Vie Relationnelle, Affective et 
Sexuelle), ainsi que la Responsable EVRAS pour le Planning Familial seront présentes à la 
réunion du Conseil de Participation du 20 janvier 2025.  
 
Voici les questions, reçues de certains parents, qui seront posées lors de cette réunion : 

 Quel est le contenu de cette animation ? Quels thèmes seront abordés et de quelle 
façon seront-ils présentés aux enfants ? 

 Quelle est la fréquence et la durée de l’animation ? S’adressera-t-elle aux enfants classe 
par classe ou par plus grands groupes ? Uniquement en classe de 2ème ou à d’autres 
niveaux ? 

 Certains parents s’inquiètent du fait que les enfants sont peut-être trop jeunes pour 
tout comprendre. Qu’en est-il ? 

 L’animation n’est-elle pas redondante avec les cours de religion (qui abordent les 
sentiments par exemple) et de sciences (qui abordent la reproduction humaine) ? 
Qu’est-ce que l’animation EVRAS apportera de plus ? 

 Quelles sont les motivations du politique qui ont été à la base de la généralisation des 
cours d'EVRAS en CFWB ? (Ces animations/cours/informations qui existent au moins 
depuis les années 70 dans certaines écoles de la CFWB, primaires et secondaires.) 

 Quelles sont les statistiques sur les jeunes de la CFWB concernant les quatre fléaux 
(touchant toutes les catégories sociales) que sont depuis la nuit des temps les violences 
sexuelles, les maladies sexuellement transmissibles, les grossesses non désirées et les 
mariages forcés, fléaux touchant bien plus les filles que les garçons ? 

 Quels sont les retours des jeunes sur les animations EVRAS ? 

 Quels sont les retours des enseignants sur les animations EVRAS ? 

 Quels sont les éventuels résultats quantifiables des animations EVRAS ? 

Un retour sera fait à la prochaine réunion de l’AP le 11 mars 2025.  
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Pour les parents qui décideraient de ne pas envoyer leur enfant à l’école le jour de l’animation 
EVRAS, un certificat médical sera nécessaire, ou à défaut, cela comptera comme une absence 
injustifiée.  

2. Retour du Conseil de Participation du 18 novembre 2024 et préparation du suivant 

- Carnaval des Rhétos : déguisements et défilé sur de la musique pendant une ou deux 
heures. Ne s’adresse pas qu’aux Rhétos mais aux 3-4-5-6 donc le nom devra être modifié. 
L’AP contribuera à une grosse partie de la somme nécessaire à l’organisation de ce carnaval. 

- Les élèves de 4ème ont demandé à ce que des outils didactiques pour apprendre en 
s’amusant, dont les abonnements sont assez chers, soient mis à disposition des élèves. La 
Direction a demandé aux élèves de développer leur projet qui n’est pour l’instant pas assez 
abouti. 

- Les élèves de 5ème se sont plaints de l’absence de journée sportive pour les 4-5-6 cette 
année. Les professeurs de sport ont expliqué que c’était une journée très lourde en termes 
d’organisation et très onéreuse. Suite à des difficultés avec certains prestataires, il avait 
donc été décidé de ne pas faire de journée sportive cette année. Une nouvelle réflexion 
aura lieu pour que les élèves puissent à nouveau bénéficier de cette journée sportive.  

- Utilisation des smartphones au Biéreau : actuellement, c’est le ROI qui s’applique mais la 
règle va devoir être réécrite pour prendre en compte le changement de loi par rapport aux 
smartphones dans les écoles. A partir de janvier 2025, le GSM sera confisqué en cas de 
mauvaise utilisation (cela s’applique également aux autres objets connectés comme les 
montres…). Les professeurs d’éducation physique demandent que la règle s’applique 
également lors des trajets entre l’école et le Blocry.  
Les élèves à besoin spécifique seront les seuls autorisés à utiliser leur GSM en classe pour 
prendre des photos pour le journal de classe. 

- Horloges dans toutes les classes : le projet est en cours. 
 
Les points suivants seront abordés au CP du 20 janvier :  

- Carnaval  
- Journée sportives ‘Jeux Olympiques’ en 4ème 
- Bal des Rhétos 
- Nuit à l’école pour les élèves de 5ème 
- Projet Quizlet en 4ème  
- Politique de l’école pour les voyages en avion 

 
Un parent d’élève de 1ère nous a mentionné le problème des sandwiches sur le temps de midi aux 
Bruyères : quantité insuffisante, les élèves n’ont pas toujours un sandwich, ou ils doivent attendre 
que le vendeur revienne avec des sandwiches supplémentaires, mais ils n’ont alors pas toujours le 
temps de manger avant que les cours reprennent.  
Note post-réunion : le sujet a été soulevé lors de la réunion du Bureau de l’AP avec la Direction le 
13 janvier. La Direction est consciente du problème et travaille actuellement pour trouver une 
autre façon de faire, un autre prestataire, … 
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3. Réflexion concernant l’avenir de la Cellule PEBS 

L’AP souligne la nécessité d’avoir une ou des personnes ayant un enfant à besoin spécifique 
pour co-gérer la cellule PEBS.  

Une date sera fixée pour une nouvelle réunion de la Cellule PEBS. L’AP insistera auprès des 
parents sur le fait qu’il s’agit d’un espace d’échange de trucs et astuces entre parents, et non 
pas d’un endroit pour critiquer les actions de l’école.  

Un papa a mentionné qu’il serait intéressé de rejoindre la Cellule PEBS l’année prochaine, à 
l’arrivée de l’un de ses enfants en 1ère. En attendant, il pourra déjà être présent en tant 
qu’observateur cette année.  

4. Réflexion concernant les prochaines activités de l’AP (par ex. soupers, journée portes 
ouvertes, conférences…) 

o Soupers des parents : idée de demander à chaque participant d’apporter un plat 
(auberge espagnole) pour réduire les coûts. Les parents ne paieraient alors plus que les 
boissons. Cela sera mis en place pour le souper des 4-5-6 prévu le 17 février. L’invitation 
à ce souper sera également étendue aux parents de 1-2-3, ceci dans le but de permettre 
à certains parents qui n’auraient pas pu venir aux précédents soupers de participer.  

o Journée Portes Ouvertes : elle aura lieu le samedi 8 février 2025, sur les sites des 
Bruyères et du Biéreau. L’AP s’occupera cette année encore de la vente de nourriture 
(hot dogs, soupes, sandwiches, gaufres, pâtisseries) et de boissons.  

L’AP enverra un email aux parents pour demander de l’aide pour cette journée (email 
envoyé le 15 janvier). Les parents pourront participer en donnant une ou deux heures de 
leur temps pour venir aider à tenir le stand nourriture et boissons, et/ou en réalisant 
une ou plusieurs pâtisseries qui seront mises en vente lors de cette journée. 

o Conférences :  

En début de réunion, un parent avait demandé si l’école ‘formait’ les élèves à 
l’utilisation des réseaux sociaux. En tant que parents, nous sommes peut-être parfois un 
peu dépassés par l’utilisation des réseaux par nos enfants. Après discussion avec la 
Direction du Lycée le 13 janvier, il nous a été confirmé que les titulaires et les 
éducateurs abordent le sujet des réseaux sociaux avec les élèves. Les élèves reçoivent 
également un cours sur le numérique en primaire, lors duquel les réseaux sont abordés.  

Pour aider les parents qui en auraient besoin, l’AP va tenter d’organiser une conférence 
sur ce sujet d’ici la fin de l’année scolaire. Nous vous tiendrons informés. 

Si vous avez idée d’un autre sujet et/ou d’un intervenant possible, vous pouvez nous 
contacter : ap.lyceemartinv@gmail.com. 

 

Prochaine réunion AP : mardi 11 mars 2025 à 20h15 aux Bruyères 


